

CIUDADANOS / CÓRDOBA 2022

La UNC se prepara para elegir al sucesor de Juri



La era de Juri llega a su fin en la UNC. (LaVoz/Archivo).



**Juan Pablo Carranza**

Domingo, 19 de diciembre de 2021 - 08:47 hs

En la Universidad Nacional de Córdoba (UNC) 2022 será el año de la sucesión de Hugo Juri y para algunos este recambio marcará un quiebre, según se cuenta en [#Córdoba2022](#).

En primer lugar porque será la primera vez que la elección directa se mida sin que uno de sus impulsores esté en la boleta. Y en segundo lugar porque podría significar un salto generacional en varios de los puestos claves de la política universitaria.

Aunque todavía las candidaturas no maduraron, los dos grandes bloques políticos de la Casa de Trejo comienzan a moverse anticipando la elección prevista para mayo.

La primera mitad del año concentrará la carga de los debates y las discusiones sobre las candidaturas por el Rectorado. Comenzarán apenas arranque el 2022. Los plazos electorales fijan tiempos muy estrictos para poder cumplir con el calendario. Hoy el tablero político marca lo siguiente.

OFICIALISMO

El grupo oficialista no tiene aún un candidato definido. Los exdecanos de Ciencias Económicas y Agronomía, Jhon Boretto y Juan Marcelo Conrero están anotados para competir por la silla que deja vacante Juri. No será una discusión sencilla de resolver y el rector ya anticipó que no intervendrá en la decisión.



Convenios. Conrero asegura que Agropecuarias hizo convenios con empresas similares que no presentaron inconvenientes (La Voz/Ramiro Pereyra).

Hace unas semanas ambos precandidatos de Franja Morada se reunieron para blanquear sus intenciones. Los dos construyeron sus carreras dentro del cursus honorum de la política universitaria. Conrero pidió ser primero para aprovechar el envión que deja la herencia de Juri. Por otro lado, desde el sector de Boretto asumen que tiene más respaldo tanto dentro de la colación como fuera de ella. Los socios del oficialismo son clave en el armado.

Por ahora nada indica que el oficialismo se puede partir. Ambos referentes coinciden en la unidad del oficialismo. Las pasadas elecciones fueron una muestra de que no hubo fisuras. Además está en juego la gestión de 22 mil millones de pesos. La caja más grande que maneja una fuerza no peronista en la provincia.

OPOSICIÓN

Por su parte, el grupo opositor debe definir su estrategia luego del recambio de una parte de los cinco decanos que conforman el espacio Vamos. Tras dejar el decanato de Ciencias Químicas, Gustavo Chiabrando, quien fuera el contrincante de Juri hace dos años, tendrá un papel importante en el esquema

En aquella elección su fórmula con Ana Falú hizo lo dejó bien posicionado. No obstante, no es la candidatura natural dentro de ese espacio. Hay dos figuras que guardan cierta ascendencia en la toma decisiones.



Jhon Boretto.

Tanto Carolina Scotto y Francisco Tamarit tienen la posibilidad de competir nuevamente por el Rectorado. Aunque hoy no está en los planes de ninguno de los dos pelear por la conducción de la Casa de Trejo.

En el plano estudiantil La Bisagra viene de una fuerte derrota. En mayo, cuando se renueven las autoridades de los Centro de Estudiantes, podrá ver si logra contener o no el derrumbe.

GESTIÓN

Todo indica que el año que viene la UNC podrá inaugurar el Campus Norte. El predio que compartirá con la UTN y el Gobierno provincial en Estación Juárez

Celman para la formación en carreras técnicas y de tecnología. Seguramente será uno de los broches de oro con los que Juri busque cerrar su gestión.

El resto de sus políticas como las universidades populares, la escuela de oficios y el campus virtual tendrán continuidad durante la próxima gestión. Juri se encargó de socializar los programas con todo el arco político de la universidad y de esta manera comprometer a oficialistas y opositores por igual en su estrategia extensionista.

El proyecto que más dificultades presenta puede ser el sistema de créditos. Juri lo implementó en 1999 durante su primera gestión y no prosperó. En su segunda etapa buscó relanzarlo, concentró esfuerzos, consiguió apoyo nacional y logró implementarlo en algunas carreras, pero la modalidad aún no termina de cuajar en todas las facultades.

REFORMA POLÍTICA

Hace unas semanas Juri anticipó que quiere profundizar la reforma política en la Universidad. Su objetivo es alcanzar la elección directa en la UNC: que una persona sea un voto y que no corra la ponderación por claustros para la votación de autoridades unipersonales.

Los resultados de las elecciones de octubre le dan una suerte de plafón político para plantear esa reforma. Si se traza como objetivo convocar a una Asamblea Universitaria y lograr modificar los estatutos es posible que lo logre. Pero no tiene mucho tiempo para hacerlo y sería forzar a la comunidad universitaria a tomar una decisión a meses de ir a las urnas.

No obstante Juri está trabajando para dejar una agenda tras su mandato con una suerte de disparadores: su legado.

TEMAS RELACIONADOS